

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Letal decisión: escapó por puerta falsa"
	"Guadarrama dice que él reencauzará la izquierda"
	"Roban al día tres autos en Pachuca"
	"No llegó"
	"Hidalgo no será tierra de capos"
	"Más de 40 mil familias sin servicios básicos"
	"No circula"
	"Peligra Tizayuca por cordones de miseria"
	"Intentará SEPH detener el endeudamiento de escuelas"
	"Alista Peña reforma para abrir Pemex"
	"Busca Peña bajar 50% homicidios"
	"En medio de la crisis, otorga el Nobel de la Paz a la Unión Europea"

INSTITUCIONAL

"No se generó información"

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Guadarrama "alinea" al PRD estatal tras salida de AMLO de la izquierda: La corriente política de izquierda Frente Democrático Hidalguense (FDH) anunció un proceso de reorganización profunda para fortalecer al Partido de la Revolución Democrática (PRD), ante el proceso de elección a diputados locales el próximo año. Tras la salida de Andrés Manuel López Obrador del PRD para fundar un nuevo partido político con la asociación civil Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el líder del FDH, José Guadarrama Márquez, reunió este día a dirigentes de comités municipales para analizar la ruta para el siguiente proceso electoral en Hidalgo, que corresponde a la elección a diputados federales de 2013. De acuerdo con el ex senador de la República, la reunión estuvo orientada a refrendar su pertenencia al partido del sol azteca y mostrar su total apoyo al dirigente de este partido en Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez, quien también es integrante del FDH, donde se espera que los dirigentes de comités se alineen ante los acuerdos para los siguientes comicios. "El FDH tiene que ir reflexionando con un debate interno, hacia dónde debe orientarse el PRD en su ámbito nacional, porque tenemos un proceso estatutario y de reorganización interna en el propio partido", dijo. El político hidalguense sostuvo: "El coordinador de los trabajos del gobierno que tuvo Andrés Manuel López Obrador, su nombre es José Guadarrama, el responsable de la gira en los 84 municipios de AMLO se llama José Guadarrama y el mayor número de comités municipales y de órganos regionales del gobierno legítimo y Morena están en el Frente Democrático Hidalguense, entonces con mucho más razón es la reflexión". El encuentro entre integrantes del FDH, se da luego de que el PRD en Hidalgo pasó del segundo al tercer lugar en preferencias electorales, según los últimos resultados de la elección a presidente de la República y diputados federales de julio pasado. "Nosotros tenemos una institución de la izquierda mexicana y que creemos que se tiene que organizar como institución de la izquierda

representativas. Sin embargo, el líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez, negó que Guadarrama Márquez esté alineando a la dirigencia partidista. "Está es una reunión a la que yo vengo como invitado, soy el presidente del comité estatal del PRD y así como vengo a esta reunión, he asistido a reuniones de las otras expresiones políticas", aseguró. El dirigente perredista sostuvo que apoya, sin distinción, a las demás corrientes que hay al interior del PRD, como la que maneja el ahora senador de la República, Isidro Pedraza Chávez, es decir, la Unidad de Fuerzas Indígenas y Campesina (UFIC). "Estuvimos trabajando toda la campaña en el sentido de apoyar la candidatura de Isidro Pedraza, nosotros no nos deslindamos, no pensamos que por no pertenecer a una expresión de nosotros íbamos a permanecer ajenos", reiteró. Sánchez Jiménez declaró que el PRD camina para fortalecerse como instituto político y no para fortalecer a una sola expresión perredista. "Yo no puedo evitar que expresiones que dirige Isidro Pedraza (UFIC), Luciano Cornejo (Nueva Izquierda) o José Guadarrama (FDH) crezcan, al contrario, debo tratar de aglutinar a las expresiones", insistió. **(Misael Zavala, página 11)**

Criterio-Permanecerá inequidad Panal: La inequidad en la publicidad colocada en el transporte permanecerá durante el proceso electoral de 2013, reclamó el Partido Nueva Alianza (Panal), luego de no lograr acuerdos en las mesas de negociación con los seis partidos políticos y el gobierno de la entidad para reformar la ley electoral. Identificada como uno de los puntos de desacuerdo en cada proceso, el Panal insistió en llevar el tema a la mesa de trabajo; sin embargo, no logró un acuerdo. Eduardo Germán Torres Albor, vocero del partido magisterial, indicó que la dirigencia no quitará el dedo del renglón en equilibrar la propaganda en el transporte, pues espera que durante la "reforma integral" de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo (LEEH), que se iniciará a finales de octubre, se pueda encontrar un equilibrio en la publicidad que es colocada en taxis, combis y microbuses locales. Torres destacó coincidencia con otros partidos políticos en cuanto a la urgente regularización de los concesionarios quienes otorgan al mejor postor sus espacios publicitarios. Sin embargo, dijo que los dueños de las combis y taxis se amparan en la libertad que cada transportista tiene de colocar carteles o de dar su voto. Otro punto pendiente es la instrumentación de boletas en Braille, las cuales evitarían la mala interpretación del acompañamiento de personas invidentes o débiles visuales. **(Miriam Áviles, página 08)**

Criterio-Mayorga presidirá la comisión de Presupuesto: De acuerdo con la agencia Notimex, la priísta hidalguense Nuvia Magdalena Mayorga Delgado alcanzará la presidencia de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en la Cámara de Diputados. La exsecretaria de Finanzas, señalan, se integrará a una de las comisiones que aún se encuentran en disputa. Mientras, las fracciones acordaron la distribución numérica de las comisiones para que el PAN presida Hacienda y PRD la de Vigilancia de la Auditoría Superior. Miguel Alonso Raya, vicecoordinador del PRD, señaló que las negociaciones siguen trabadas en cuanto a las comisiones de Justicia, Campo, Medio Ambiente, Energía y Comunicaciones. En ese sentido pidió al PRI mostrar voluntad política y flexibilidad para destrabar las diferencias que persisten en esos bloques y poder llegar a un acuerdo para la integración de las comisiones. Mencionó que la distribución de las presidencias de las 55 comisiones se resolvió luego que al PAN se le respetó que le correspondía encabezar 13 y al PVEM tres, mientras el PRI tendrá 23, el PRD 11, Movimiento Ciudadano dos, Partido del Trabajo dos y Nueva Alianza una. Alonso Raya indicó que también se resolvió la distribución de las presidencias de Presupuesto. **(redacción, página 08)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

"No se generó información"

PLANO ESTATAL

Crónica-Condonar deudas por agua y energía eléctrica a escuelas: Ante las deudas de energía eléctrica y agua potable que enfrentan planteles educativos, la Secretaría de Educación Pública del estado (SEPH) solicitará al Congreso local gestione las acciones correspondientes para eximirlos de estos pagos; manifestó el titular de la dependencia, Joel Guerrero Juárez. El funcionario reconoció que los compromisos que tienen algunas instituciones de las zonas urbanas son excesivos, por tal motivo es imperativo buscar alternativas para salir de ellos. En Hidalgo existen en total 6 mil 500 escuelas, las cuales utilizan los servicios de agua potable y energía eléctrica, lo cual complica aún más el problema. Actualmente la SEPH implementa un programa en cada uno de los planteles educativos para reformar y rehabilitar que no haya fugas de agua potable y así minimizar las cantidades. Además plantean a los profesores y padres de familia que reduzcan el consumo de este servicio, que sea utilizado para lo más esencial. Joel Guerrero especificó que otra de las peticiones es plantear ante los diputados de la Legislatura local que las escuelas públicas sean eximidas del pago de estos servicios. Aclaró que hoy en día las instituciones pagan por agua potable desde mil 500 hasta 30 mil pesos, motivo por el cual los montos son elevados para los maestros y padres de familia. El secretario de Educación agregó que sostienen

reuniones con la Comisión de Agua y Alcantarillado de Servicios Municipales (Caasim) para analizar cada una de las escuelas que tienen deudas. Las indicaciones del gobernador José Francisco Olvera fueron precisas: atender y resolver esta problemática que enfrentan las escuelas públicas de la entidad. Guerrero Juárez indicó que también entablan pláticas con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para resolver los adeudos que tienen con las escuelas públicas. La dependencia estatal proyecta instalar foto celdas en los planteles educativos para generar ahorros de este servicio durante el ciclo escolar, ya que los consumos son altos. Las escuelas donde presentan más deudas por estos conceptos son las zonas urbanas como Pachuca, Mineral de la Reforma, Tulancingo, Tizayuca, Tula de Allende, por mencionar algunas. Por ello, existe un reto importante para las autoridades del sector educativo y así resolver de manera oportuna y definitiva las deudas por estos servicios. Sobre todo porque corren el riesgo de afectar a los más de 650 mil alumnos que acuden a las escuelas públicas que están en los 84 municipios del estado. **ESCUELAS SUSTENTABLES.** En su visita a Mineral de la Reforma del secretario de Educación, Joel Guerrero, y las autoridades locales presidieron la reunión Escuelas Sustentables. El titular de Educación enfatizó la relevancia del programa con los estudiantes de educación básica, que está enfocado a llevar una vida saludable y segura para aprovechar los recursos y cuidar el medio ambiente. Puntualizó que este programa es un compromiso del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, y felicitó a las siete instituciones educativas que serán beneficiadas. **(Alberto Quintana, primera plana)**

Milenio-Aparece "narcomanta" en Tepeji; habrá operativos: El secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Damián Canales Mena, reveló que fue localizada una nueva *narcomanta* en la región de Tula. De acuerdo con el mando policiaco, el hecho se suscitó hace tres días en la comunidad de Corrales en el camino de Tepeji del Río a Querétaro, en donde fue notificado el hallazgo y atendido por personal de la Policía Federal. Según lo dicho por Canales Mena, el contenido del mensaje no fue del todo claro pero se hace alusión a las actividades que tienen o pretenden tener *Los Caballeros Templarios* en dicha zona de la entidad. El jefe policiaco sentenció que el hecho no intimida a las fuerzas de seguridad hidalguenses y anunció que se implementarán operativos especiales en todas las regiones del estado para garantizar la protección de la población. "A principios de esta semana volvió a aparecer otra *narcomanta* que la encuentra la Policía Federal, no nos vamos a almar pero si les quiero comentar que traemos un operativo de manera permanente en la región Tula-Tepeji y que lo he dicho y lo vuelvo a reiterar, Hidalgo no es tierra para que ningún grupo delictivo venga a sentar sus reales, hay un gobierno responsable y una policía que a diario está con operativos, con trabajo de inteligencia e investigación". Canales reiteró que tras la noticia de la Secretaría de la Marina en relación a la muerte de Heriberto Lazcano Lazcano, ex líder y fundador del cártel de Los Zetas, no habrá operativos especiales, ni vigilancia extrema en Pachuca y la colonia el Tezontle, lugar de origen del capo. Precisó que de acuerdo a información de inteligencia y seguridad, Lazcano Lazcano tenía por lo menos 14 años de haber abandonado la entidad para dedicarse al crimen organizado en el norte del país. Dijo que al no ser Hidalgo el centro de operaciones no base del grupo de ex militares no se tienen argumentos para alertar a la población no para almar a los habitantes de la capital del estado y la zona metropolitana. El titular de la SSPH comentó que efectivamente corrieron informes y datos de que el cadáver de El Lazca podría arribar a Pachuca para ser depositado en el mausoleo del panteón San Francisco, sin embargo recordó que no el Ejército ni la Marina han requerido de la participación de las fuerzas estatales de seguridad por lo que todo se mantiene en calma. "El gobernador ha sido muy preciso al hacer el señalamiento en el sentido de que Heriberto Lazcano Lazcano, hace aproximadamente 14 años salió del estado de Hidalgo cuando desertó y hay una cuestión aquí no fue el enfrentamiento, aquí nos e le privó de la vida y por referencias sabemos que tiene familiares aquí. "En lo particular coincido con la forma de pensar del gobernador en el sentido de que no tenemos porque almar a las hidalguenses, nosotros hemos venido trabajando de manera muy puntual y vamos a seguir en la misma línea; la muerte, siempre será lamentable, aún cuando estemos hablando de los criminales más buscados a nivel no solamente nacional sino internacional, lamentablemente pierde la vida pero se dieron las cosas así y hoy es una persona que ya no se busca, porque ya se tiene la certeza de que ha muerto", expresó. Canales Mena dijo que la presencia de la Marina fue motivado porque como desaparece el cadáver se pensó que le iban a dar sepultura aquí en la zona de Pachuca. **(Eduardo González, página 10)**

El Independiente-Peligra Tizayuca por cordones de miseria: Entre sus debilidades, Tizayuca presenta 40 mil asentamientos irregulares, desabasto de agua, falta de servicios de salud y la pestilencia que provoca las toneladas de estiércol de la cuenca lechera. La problemática no es nueva y fue documentada en el diagnóstico del programa municipal de desarrollo urbano y ordenamiento territorial del municipio, presentado ayer por Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación. Aseguró que este diagnóstico permitirá saber con certeza hacia dónde debe crecer la ciudad, y sobre todo no cometer errores presentados como la aparición de más asentamientos irregulares. El alcalde de Tizayuca Juan Núñez Perea señaló la existencia de 40 mil lotes de asentamientos irregulares en el municipio, de los cuales 85 por ciento de ellos no cuenta con servicios básicos, además de 360 calles sin pavimentar. Tales viviendas, acotó, pueden convertirse en corredores urbanos marginales que al paso de los años podrán ser considerados como "cordones de miseria".

Diagnóstico De acuerdo con el diagnóstico elaborado por la empresa Urbis Internacional, de los grandes problemas en el municipio está el desabasto de agua potable ocasionado por conflictos de presión, medición, cobro y control del gasto. También dio cuenta de la falta de vialidades urbanas, tanto para vehículos como de transporte urbano y peatones, al considerar que alrededor de mil 700 autobuses entran y salen de Tizayuca sin la planeación de paso o estancia. Así como la circulación de transporte pesado sin el tratamiento de calles para soportar el desgaste, señaló Juan Barragán Villarreal, consultor y director general de la empresa Urbis Internacional. Dijo que 65 por ciento de la población no es originaria de Tizayuca, "con el problema de tener desarrollos habitacionales que no ofrecen espacios para servicios de salud, mismos que fueron construidos sin interconexión". Tizayuca es vista como "ciudad dormitorio" debido a que la mayoría de los habitantes de fraccionamientos trabaja en Distrito Federal o Pachuca. **(Víctor Valera, página 08)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Al día se roban tres autos en Pachuca: En promedio Pachuca registró diariamente al menos tres robos de vehículos desde enero hasta julio de este 2012. En siete meses, un total de 631 automóviles fueron robados en calles de la capital de Hidalgo, la mayoría de estos, cuando los conductores los dejaron estacionados en las vialidades. Un reporte de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH), detalla que hasta julio de este año dueños de automóviles han sido presa del robo de autos en Pachuca; el delito continúa a la alza en este año, ya que en los 12 meses de 2011 se generaron 840 reportes de este tipo ante las autoridades de seguridad. Marzo pasado, fue el mes en que más incidencias de este tipo llegaron a la Procuraduría de Hidalgo. Un total de 115 ciudadanos, en su mayoría hidalguenses, reportaron que sus unidades habían sido robadas; todos indicaron que fueron sin violencia. También mayo registró una incidencia de 101 autos robados, donde sólo uno fue con violencia; seguido de febrero con un registro de 98 delitos contra dueños de automóviles y después enero con 94 reportes de este tipo, para abril fueron 88. En junio pasado se tiene registrado un total de 67 robos de vehículos y en julio 66. En los 213 días que se contabilizaron los robos, según el reporte de la PGJH, únicamente en cuatro denuncias los dueños de unidades dijeron que los robos fueron con violencia. La incidencia delictiva de robo de autos continúa a la alza en Pachuca, así lo indican los números de la Procuraduría estatal. En 2011, las bandas dedicadas a este delito se llevaron 840 automóviles, es decir, en promedio dos unidades diarias. Comparado con el 2012, en el año pasado ningún mes rebasó los 100 reportes mensuales. En el reporte que contiene la incidencia delictiva en Pachuca desde enero de 2011 a julio de 2012, ningún delito supera al robo a automóviles. En los primeros siete meses de este año, el robo a transporte sumó denuncias, de las cuales solamente una se dijo que fue con violencia. Los bancos tampoco no se libran de la delincuencia, en el mismo periodo de 2012, cinco instituciones bancarias reportaron robos, sin embargo ninguno de estos se registró violencia de los maleantes. Igual número de infracciones fueron denunciadas en casas destinadas para habitación. Otro de los hechos delictivos que reportó la ciudadanía con mayor frecuencia es el robo a casa habitación. Los capitalinos sumaron 242 reportes ante la Procuraduría General de Justicia del Estado. Además las denuncias por hurtos en comercios o negocios también representaron un número considerable con 196 delitos. En cambio los robos a empresas de valores solamente fueron tres reportados en territorio de Pachuca. Otros robos comunes, que no fueron precisados por las autoridades, registraron 153 denuncias en ese periodo de este año. Las estadísticas también incluyen que 158 transeúntes acudieron con las autoridades a reportar robos en las calles capitalinas, indica la PGJH en su reporte mensual. De acuerdo con la Policía Federal, únicamente en agosto de este año, al menos 70 personas han sido detenidas por agentes federales en Hidalgo, por estar relacionadas con el delito de robo de vehículos y alteración de números de serie de identificación, según el reporte de la corporación a través de su portal de internet. El reporte de las autoridades estatales también detalla cifras sobre asalto a carreteras, lesiones, secuestros, homicidios sexuales, abigeato y otros, todos estos cometidos en la capital del estado desde enero de 2011 a julio de este año. **Más de 20 mil crímenes en el año** Un reporte sobre la incidencia delictiva en Hidalgo, indica que en la entidad se han cometido 20 mil 538 crímenes durante el 2012, entre los cuales 577 son referentes a delitos sexuales, homicidios y privaciones ilegales de la libertad, informó el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNPS). Las estadísticas del Secretariado Ejecutivo revelan que en Hidalgo se han cometido 156 delitos de tipo sexual (violaciones), además de 409 homicidios y 12 privaciones ilegales de la libertad. El documento detalla que el municipio de Huejutla registra un total de 508 delitos de los cuales tres son violaciones, tres homicidios y un secuestro; mientras que Pachuca reporta una incidencia delictiva de cinco mil 541 delitos en lo que va del año, de las cuales 65 han sido agresiones sexuales, 74 homicidios y una privación ilegal de la libertad. Ixmiquilpan reportó 631 delitos en total, siete violaciones, 21 homicidios y un secuestro. Por su parte Mineral de la Reforma aporta mil 143 delitos en lo que va del año, seis de agresiones sexuales, 11 homicidios y dos secuestros. Tulancingo, informó sobre mil 958 delitos en lo que va del 2012, de las cuales 13 han sido violaciones, además reporta 35 asesinatos y un secuestro. **(Misael Zavala, página 08)**

PLANO NACIONAL

La Jornada-El Nobel de la Paz, a la Unión Europea: El Premio Nobel de la Paz 2012 fue otorgado hoy a la Unión Europea (UE) por su contribución a la paz, la reconciliación, la democracia y los derechos humanos, anunció en esta capital el Comité Nobel. En la fundamentación del premio, el comité subrayó que el bloque –integrado por 27 naciones– atraviesa actualmente graves dificultades económicas y descontento social, por lo que sus miembros quieren resaltar lo que consideran el principal logro de la UE: La lucha exitosa por la paz y reconciliación y por la democracia y los derechos humanos. El galardón a la UE constituye un mensaje de que debemos hacer todo lo que podamos para asegurarnos de que mantenemos lo que hemos conseguido y seguimos adelante, aseguró el presidente del Comité Nobel Noruego, Thorn Jagland. Interrogado sobre cómo sería recibido el premio en los países de la zona euro más golpeados por la crisis, como Grecia, Irlanda o España, Jagland respondió: Por lo que sé, una gran mayoría de los ciudadanos en esos países está en favor de seguir en la UE. Esto prueba cuán importante es esta unión para los europeos por el transcurso (histórico) y porque la UE es un gran proyecto de paz. Jagland y el director del Instituto Nobel, Geir Lundestad, defendían desde hace tiempo el galardón a la UE. En la fundamentación del premio, el comité recordó que en el periodo de entreguerras otorgó varios premios a personas que buscaban la reconciliación entre Alemania y Francia, y que desde 1945 esa reconciliación es una realidad. También recordó la entrada de Grecia, España y Portugal en los años 80, con la democracia como condición imprescindible, y luego de la caída del Muro de Berlín el ingreso de los países del centro y este de Europa. El Premio Nobel consiste en una medalla, un diploma y un cheque de 930 mil euros. La UE se inclina por destinar el dinero a fines humanitarios, aunque todavía no se ha tomado ninguna decisión sobre lo que hará con la recompensa. Tampoco se ha acordado quién acudirá a recoger el premio en nombre de la UE a la ceremonia de entrega que tendrá lugar en Oslo el 10 de diciembre. La vocera de la Comisión Europea, Pia Ahrenkilde, espera una decisión pronto, aunque dijo que la cuestión debe ser debatida por las instituciones comunitarias. La comisaria de Interior, Cecilia Malmström, propuso enviar a 27 niños en representación de los estados miembros. El presidente de la Eurocámara, Martin Schulz, dijo que desea ir a Oslo para recibir el premio con otros representantes de la UE. También se especula que el presidente de la Comisión Europea, el portugués José Manuel Durao Barroso, acuda a recibir el galardón. El presidente francés, François Hollande, señaló que la adjudicación del Premio Nobel de la Paz es un inmenso honor que obliga a los líderes de ese continente a perseguir una Europa más unida, justa, fuerte y que proteja la paz. La canciller federal alemana, Angela Merkel, lo consideró una decisión maravillosa que respalda su convencimiento –en el marco de la lucha contra la crisis– de que el euro es más que una moneda. Merkel es una acérrima defensora de las medidas de austeridad impuestas sobre todo a Grecia, lo que provocó que su visita a este país el pasado martes se viera empañada por manifestaciones en su contra. El presidente de la UE, Herman Van Rompuy, calificó la noticia como un increíble honor. Estados Unidos, la Organización de las Naciones Unidas y Gran Bretaña también felicitaron por separado a la UE por el otorgamiento del Nobel de la Paz. Nacida de las ruinas de la Segunda Guerra Mundial y bajo el impulso de los seis países firmantes del Tratado de Roma en 1957 (Alemania, Francia, Italia, Bélgica, Holanda y Luxemburgo), la Comunidad Económica Europea (embrión de la UE), ayudó a estabilizar un continente acostumbrado a los conflictos. Con el tiempo se expandió hasta englobar a estados situados, hace no tantos años, a ambos lados de la cortina de hierro que separaba a las democracias capitalistas del oeste del bloque comunista del este. También reunió a naciones con grandes diferencias económicas, sociales y culturales. Pese a todas sus crisis, la UE logró convertirse en el mayor mercado común y la primera potencia económica del mundo, donde la libre circulación de bienes, personas, servicios y capitales está garantizada. De los 27 países de la UE, 17 establecieron incluso una unión monetaria, la eurozona, que hoy se halla en el epicentro de una crisis económica y financiera con repercusiones mundiales. México expresa su beneplácito El gobierno de México externó ayer su beneplácito por el significativo reconocimiento que representa el otorgamiento del Premio Nobel de la Paz 2012 a la Unión Europea. En un comunicado, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) destacó que la labor desarrollada por esta agrupación, desde su fundación y sustentada en el ideal de integración, ha impactado positivamente al conjunto del continente europeo. Agregó que México se congratula por la entrega de esta merecida distinción a los pueblos, gobiernos e instituciones que han dado forma al importante esfuerzo de cooperación y desarrollo en un marco de paz y reconciliación que es hoy la Unión Europea. Por su lado, la delegada de la UE en México, Marie-Anne Coninx, dijo que este galardón va a animar a los europeos en esta época de desafíos. **(redacción, primera plana)**

El Universal- Alista Peña reforma para abrir Pemex: El presidente electo Enrique Peña Nieto aseguró que presentará al Congreso de la Unión una reforma constitucional que permita ampliar el potencial energético que México tiene con la participación del sector privado en Petróleos Mexicanos (Pemex). Al concluir una reunión privada con empresarios alemanes en el marco de su gira por Europa, subrayó la necesidad de modernizar la paraestatal sin que los mexicanos pierdan la propiedad de los hidrocarburos ni la rectoría sobre la empresa. En México, la propuesta generó divergencias entre las tres principales fuerzas políticas del país. Mientras que el PRI consideró que este esquema dará eficiencia a la paraestatal, PRD y PAN tomaron con reserva el anuncio y pidieron explicar los alcances del plan. **(Francisco Resendiz, primera plana)**

Reforma-Busca Peña bajar 50% homicidios: El nuevo Gobierno que encabezará Enrique Peña Nieto pretenderá reducir al menos 50 por ciento la tasa de homicidios y secuestros en el País en su primer año de gestión. Conforme un documento titulado "Breve Diagnóstico sobre la Seguridad Pública", elaborado en el equipo de transición de Peña, se fijan como metas generales la instauración de una política nacional de prevención del delito, la modernización del sistema penitenciario, el fortalecimiento de la inteligencia contra el crimen y la cooperación internacional. El punto central que estudia el equipo de transición, y que se contiene en el documento de trabajo, al que tuvo acceso REFORMA, indica que el nuevo Gobierno focalizará su estrategia en recuperar la paz y libertad en zonas y municipios con mayor violencia, en aquellas con menor presencia del Estado y en las cercanías a las rutas del narcotráfico. Para ello analiza impulsar una Estrategia Nacional para Reducir la Violencia. "Se consensará una Estrategia Nacional para Reducir la Violencia con todos los actores y sectores de la sociedad en la que se fortalezca la prevención, se construya una policía profesional y cercana a la gente, se implemente el sistema penal acusatorio oral en todo el País y se fortalezca la cooperación internacional en esa materia. "Así, la estrategia tendrá como objetivo principal mejorar la seguridad con énfasis en la disminución de la violencia", señala el documento. El objetivo de la estrategia, tomando como referencia estadísticas de 2011, contempla pasar de una tasa nacional de 24 a mínimo 12 homicidios por cada 100 mil habitantes en el primer año de Gobierno y de 2 mil 337 a mil 668 secuestros en ese mismo periodo. Conforme el proyecto consultado, se contempla la creación de una Gendarmería Nacional como cuerpo de combate al crimen organizado. Respecto a esta Gendarmería, que llevará a cabo tareas policiales contra el crimen organizado en los municipios con mayor debilidad institucional, se prevé transferir a la Policía Federal (PF) a 40 mil militares que actualmente están desplegados combatiendo a la delincuencia. "Si se ha invertido en equipamiento y dignificación de instalaciones de seguridad pública, en armamento y patrullas, y no se ha reducido, por el contrario, se ha incrementado el índice delincencial, es porque quizás hemos equivocado el camino", destaca el documento. Otros proyectos son duplicar el número de efectivos de élite en la PF, crear la Policía de Investigación Científica, edificar más Academias Regionales de Formación Policial, dotar a las carreteras federales de patrullas y equipos de vigilancia modernos y establecer líneas y sistemas estatales de auxilio y respuesta inmediata. Cuestionan Plataforma México La denominada Plataforma México, alimentada y operada por la Secretaría de Seguridad Pública, debe ser modificada en la próxima Administración, propone el equipo del Presidente electo Enrique Peña Nieto. La propuesta anticrimen de la próxima Administración, concentrada en el estudio "Breve diagnóstico sobre la seguridad pública", plantea que ese cambio permitiría facilitar la consulta de estadísticas delictivas y emprender estrategias anticrimen. "El Centro Nacional de Información y Plataforma México no han podido hacer eficiente la labor de llevar los registros en materia de seguridad pública a todas las entidades federativas, tal es el caso de que Plataforma México únicamente se puede consultar aquellos datos que han sido ministrados por la propia entidad federativa. "La información presentada por el Centro Nacional de Información se encuentra desfasada y en algunos casos duplicada, es decir, no ha habido una depuración de aquellos datos sin calidad. De modo que resulta prudente un giro en la política para el tratamiento de los datos con el objeto de que los datos sean consultados con la calidad, eficiencia y eficacia que el tema requiere: rapidez", se desprende de la propuesta. Mientras que Plataforma México es operada por la Secretaría de Seguridad Pública, el Centro Nacional de Información es responsabilidad del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, bajo el mando de la Secretaría de Gobernación. La iniciativa del equipo de transición también plantea que las bases de datos sean coincidentes y estén sincronizadas con el Sistema Único de Información Criminal (SUIC). El estudio destaca que las reformas al Sistema de Justicia Penal y Seguridad Pública del 18 de junio de 2008 convirtieron al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública en un órgano administrativo desconcentrado de la Secretaría de Gobernación. No obstante, en su origen ese organismo era contemplado como el ejecutor de los acuerdos tomados por el Consejo Nacional de Seguridad Pública, instancia encabezada por el Presidente de la República con una autonomía técnica, de gestión y presupuestal. También coordinaría las acciones de seguridad pública de los tres niveles de gobierno y de las dependencias federales involucradas en el combate a los delitos, mediante el establecimiento de políticas y medidas coordinadas por la Federación, los estados, el Distrito Federal y los municipios. Asimismo, recuerdan que las entidades federativas se comprometieron a colaborar en la instalación y funcionamiento de los Centros Estatales de Comunicación, Cómputo, Control y Comando (C4), a efecto de lograr su adecuada integración a la Red Nacional de Telecomunicaciones. Sin embargo, esta última red pasó a manos de la Secretaría de Gobernación tras modificaciones a la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública en 2009, que dio paso a la creación del Centro Nacional de Información. "Los Programas de la Red Nacional de Telecomunicaciones y el Sistema Nacional de Información dieron paso y sostienen a la denominada Plataforma México, alimentada y operada por la Secretaría de Seguridad Pública Federal, pero en clara falta de sincronización con el Centro Nacional de Información operado por la Secretaría de Gobernación", resume el estudio. **(Antonio Baranda, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que para la Secretaría de Marina, detrás del rumor que circuló el jueves en Tabasco, acerca de que *Los Zetas* habían balaceado a familiares de uno de los marinos que participó en el enfrentamiento donde murió **Heriberto Lazcano, El Lazca**, hay una estrategia criminal de crear psicosis entre las fuerzas armadas.

Y es que a pesar de que desde los primeros minutos el vocero de la Marina, **José Luis Vergara**, desmintió la versión, había noticieros locales que en la noche seguían esparciendo la especie.

¿Desinformación, miedo?

:Que aprovechando su viaje a Nueva York, adonde acudió a recibir la Medalla de Oro de la Sociedad de las Américas, **Margarita Zavala** se dio tiempo para visitar brevemente la ciudad de Boston.

Recibió información sobre la disponibilidad de casas en algunos barrios residenciales, así como el cupo y requisitos en escuelas elementales y del grado "Junior High"

¿Pistas de adónde irán los **Calderón** luego del 1 de diciembre?

:Que el próximo lunes, la Secretaría de Educación Pública honrará a dos de sus ex titulares, **Alonso Lujambio** y **Josefina Vázquez Mota**, al develar en un salón de la dependencia los cuadros de ambos funcionarios.

Esta ceremonia marcará también el regreso formal de **Vázquez Mota** a la escena pública luego de la elección presidencial.

:Que la Secretaría de Gobernación ya respondió al Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad que su titular, **Alejandro Poiré**, sí está dispuesto a reunirse con ellos para revisar las investigaciones pendientes.

Pero no será la próxima semana, como lo pidieron los familiares de las víctimas, porque primero las autoridades competentes tienen que preparar los informes correspondientes.

:Que el próximo martes será cuando los diputados definan, por fin, la integración y presidencias de las 55 comisiones ordinarias en San Lázaro.

Será ese día porque PRI, PAN y PRD decidieron estirar la liga al máximo y llegar al plazo legal para la conformación de los órganos legislativos.

La disputa se mantiene entre PRI, Verde y Panal contra PAN y las izquierdas por controlar los sectores de Energía y gobierno. Lo demás está bastante claro. **(redacción, página 04)**

Reforma-Templo Mayor...

QUIENES conocen a fondo el ámbito judicial afirman que las ternas enviadas por la Presidencia al Senado para el nombramiento de los dos nuevos ministros de la Suprema Corte dejan ver que prevaleció el criterio de "uno tú y uno yo".

ES DECIR, todo indica que una de las listas fue conformada por el presidente saliente, Felipe Calderón, y la otra por el presidente electo, Enrique Peña Nieto.

Y ES QUE, más allá de los méritos de los seis nominados, claramente destacan dos gallos: uno que deja ver el plumaje albiazul y otro con plumas tricolores.

EN LA TERNA para el relevo de Salvador Aguirre Anguiano salta el nombre de Alberto Pérez Dayán, quien ya había sido nominado en febrero del año pasado en el proceso que finalmente llevó a la Corte a Jorge Pardo Rebolledo.

EL ACTUAL magistrado es identificado como el candidato fuerte de Felipe Calderón.

Y EN LA LISTA para ocupar la silla que dejará vacante Guillermo Ortiz Mayagoitia el señalado como favorito de los tricolores es Manuel Baráibar.

EL MAGISTRADO tiene en su currículum haber sido parte del tribunal que en 2005 absolvió a Raúl Salinas de Gortari del asesinato de José Francisco Ruiz Massieu y haber desestimado una denuncia por fraude en contra del ex obispo de

Ecatepec Onésimo Cepeda.

ESO SÍ, falta ver qué decisión toman los senadores, pues, por más que el Ejecutivo proponga, el Legislativo será el que disponga.

AL INTERIOR del partido Movimiento Ciudadano hay desconcierto ante la manifiesta y exagerada pluralidad de su líder, Dante Delgado.

CUENTAN que él mismo reconoce el peso y la influencia dentro del partido naranja de Andrés Manuel López Obrador, Marcelo Ebrard, Miguel Ángel Mancera, Enrique Alfaro y Ricardo Monreal.

LO QUE más les inquieta a los del MC es que, con tantos dirigentes, no quedarán militantes... pero los tranquiliza un detalle: si alguno de ellos resulta candidato presidencial, será cercano a ellos!

LA BRONCA por la suspensión en el pago a los investigadores que trabajan en el Instituto Belisario Domínguez de la Cámara de Senadores va para largo.

YA SE SUPO que el senador Miguel Barbosa está decidido a limpiar a fondo ese organismo.

DE HECHO, el propio perredista confirmó que no se le ha pagado a los investigadores y ya advirtió que ni se les va a pagar hasta no saber quién realmente hace trabajo de apoyo al quehacer legislativo y quién nomás está ahí como parte de una cuota política.

¡OUCH!

EL CONSTANTE tira-tira entre el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y el alcalde de la capital de esa entidad, Eduardo Rivera, es tan intenso que a veces ni parece que sean del mismo partido.

MÁS ALLÁ del reciente episodio de la reforma electoral estatal, que se convirtió en un arma arrojadiza entre ambos panistas, Rivera anda que no lo calienta ni el sol por un anuncio que hizo Moreno Valle.

EL GOBERNADOR dio a conocer que inversionistas de Alemania construirán un rastro Tipo Inspección Federal (TIF) en Puebla y que su administración apoyará el proyecto.

Y ESTO ocurre menos de un mes después de que diputados locales cercanos al morenovallismo frenaran en el Congreso estatal una iniciativa del alcalde para modernizar el rastro municipal y certificarlo como TIF.

VAYA que los panistas juegan rudo en Puebla... ¡y entre ellos! **(redacción, página 10)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que quien ya pidió mano en el **PRD** para retomar el partido y llevarlo a otros rumbos es el líder de la corriente Frente Democrático Hidalguense, **José Guadarrama**, quien ya tuvo un acercamiento con líderes de comités municipales para dictarles la línea que tienen que seguir rumbo a las elecciones del próximo año, en donde se elegirán diputados locales. Dicen que el líder estatal del partido, **Arturo Sánchez**, también se ofreció a cooperar con quien lo puso en el puesto que ahora tiene.

:Que en **Huejutla** está causando mucho alboroto la llegada de un **visitador de la Procuraduría Agraria**, a quien acusan de pedir dinero a los indígenas de la **Huasteca hidalguense** por algunos trámites para sus tierras, cosa que es un servicio totalmente gratuito. Lo bueno que los habitantes no se quedaron callados y lo denunciaron penalmente, lo que le costó al funcionario la chamba y la vergüenza por querer aprovecharse de un grupo vulnerable. **(Redacción, página 03)**

Independiente-El Socavón: Tan lejos de Dios y tan cerca de Tizayuca **(redacción, primera plana)**

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Alfredo Bejos: Desde que llegó como director general del CECYTEH, Bejos Nicolás mostró total disposición para afianzar acciones que permitieran optimizar los contenidos en planes académicos y así proporcionar óptimas herramientas para el desarrollo profesional de la juventud que acude a estos centros educativos. Asimismo, está pendiente de todas las labores que beneficiarían al sistema para consolidar medidas precisas en ese sentido.

Abajo-Antonio Lechuga: El ya no tan joven líder del Frente Juvenil Revolucionario (FJR) en Hidalgo por más que busca y acude a comidas, así como a eventos de representación en varios municipios, nada más no consigue consolidar su papel en el PRI. Por tanto, menos es posible hablar de que sea él uno de los ingredientes que abonarán a la transformación que busca este instituto. **(Redacción, página 02)**

La Crónica de Hoy-Grillerías:

AUSENCIAS

El administrador del Hospital General de Tulancingo, Omar Ángeles Montiel, tiene muy molesto al personal de dicho nosocomio ya que nunca acude a su trabajo, denuncian. Según los grillitos del lugar, al administrador no le importa la buena marcha del centro hospitalario y rara vez acude a sus oficinas. Agregaron que últimamente quienes necesitan verlo o tratar algún asunto con él, lo buscan en el palenque de la feria en Pachuca, lugar del que es cliente asiduo.

OCUPACIÓN

Pese a que el clima ya no es tan benévolo, la mayoría de los hoteles y balnearios del Valle del Mezquital reportan altos índices de ocupación, principalmente los fines de semana. La oferta de estos centros tiene mayor eco en la población del Distrito federal y Estado de México que frecuentemente viaja a tierras hidalguenses para descansar, aunque sea por unas horas. Mientras todo esto pasa, en la Secretaría de Turismo y Cultura siguen inventando soluciones fantásticas al tema pero sin conseguir que el promedio de estadía de los vacacionistas en Hidalgo llegue siquiera a tres días.

ILUMINACIÓN

Ya sea para unirse a la campaña en contra del cáncer de mama o porque de plano el edificio luce muy oscuro todas las noches, en la sede del Partido Revolucionario (PRI) estatal se dio la orden de prender la iluminación tan pronto caiga la noche. Todo surgió porque al presidente del tricolor, Ricardo Crespo Arroyo, le llamaron por teléfono y le comentaron que la sede partidista se veía muy oscura por las noches "hasta parece que perdimos la elección presidencial", le habrían comentado al dirigente. **(Redacción, página 02)**

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Criterio